

LOS TEMAS A TRATARSE EN EL PRINCIPAL FORO EMPRESARIAL DEL PAÍS

CADE a 100 días

Dentro de 100 días se desarrollará el primer CADE Ejecutivos de este gobierno bajo el lema “Desafío 2021: la oportunidad es ahora”. Coincidirá con los 100 días de gestión del Gabinete que preside Fernando Zavala, si contamos desde mañana en que empieza a ejercer sus funciones con el amplio voto de confianza que ha recibido del Congreso de la República. Será una estupenda oportunidad para que dé cuenta a los asistentes a CADE y a la opinión pública de sus primeros resultados y planes en ejecución.

La expectativa es enorme al punto que ya quedan pocos espacios de los 1.200 disponibles para el evento que se desarrollará entre el 30 de noviembre y el 2 de diciembre en Paracas. ¿Qué es lo que hace que un cónclave organizado por una asociación civil tenga tanto poder de atracción? Creo que tres factores claves son: la historia, la repercusión y la oportunidad.

El peso de la historia se siente al saber que esta es la edición 54 de CADE. En ese lapso ha sido espacio de encuentro entre el sector público y el sector privado en múltiples ocasiones. Hubo épocas de concertación y otras de confrontación, como pueden dar testimonio Óscar Rivera, el actual presidente de la Asociación de Bancos, el único que ha asistido a todas las reuniones de CADE desde su creación en 1961; o Felipe Ortiz de Zavallos, presidente del Grupo Apoyo, que es la persona a la que más veces se invitó a exponer en CADE y a quien le correspondió brindar memorables intervenciones críticas en presencia del hostil general Juan Velasco en los setenta y el entonces heterodoxo Alan García en los ochenta.

La repercusión de CADE ha ido creciendo con el tiempo gracias al interés mostrado por la prensa y, más recientemente, por las redes sociales. El año pasado, por ejemplo, CADE fue seguido por más de 100 mil personas a través de Internet, un número aun mayor por Willax TV, que lo transmitió en directo, y en Twitter #CADE2015 llegó a ser uno de los top 20 trending topics a nivel mundial. La repercusión lleva a la influencia. Los mensajes que ahí se comunican son recogidos por la prensa y la opinión pública y, muchas veces, las nuevas ideas se vuelven tendencia en la vida real.

La oportunidad sin duda es fundamental. El año pasado fue electoral. Este año es el inicio del nuevo gobierno. Por ello, el comité CADE Ejecutivos le ha tomado la palabra al presidente Pedro Pablo Kuczynski en fijarse como desafío el 2021, el año del bicentenario. Sin embargo, para transmitir un sentido de urgencia que lleve a la acción, le pusimos como lema “La oportu-



ALFREDO
Torres

Presidente de CADE
Ejecutivos 2016



idad es ahora”. Y lo hicimos también como una invocación para que el Poder Ejecutivo y el Congreso actúen en conjunto ahora y no se frustren iniciativas por cálculos políticos subalternos.

Una de las características del próximo CADE Ejecutivos es que contará con la participación de tres personalidades de talla mundial: los ex presidentes Felipe Calderón, de México y Sebastián Piñera, de Chile, y Salman Khan, creador de la organización de aprendizaje electrónico llamada Academia Khan, que está revolucionando la

educación en el mundo. Junto con ellos esperamos tener al presidente Kuczynski, al primer ministro Zavala, varios de sus ministros y destacados líderes empresariales y especialistas en los campos seleccionados.

A diferencia de otros CADE, que estuvieron más centrados en las inquietudes empresariales, esta vez la prioridad serán las preocupaciones de la ciudadanía. Así, tendremos un día completo dedicado a debatir sobre educación, salud, seguridad ciudadana y corrupción. Y luego, otro día dedicado a la economía, la infraestructura y algunos de los sectores productivos con mayor potencial de contribuir al desarrollo

“A diferencia de otros CADE, que estuvieron más centrados en las inquietudes empresariales, esta vez la prioridad serán las preocupaciones de la ciudadanía”.

nacional. Como en años anteriores, esperamos que muchos interesados sigan las conferencias por los medios de comunicación y las redes sociales.

Una innovación importante será que presentaremos un tablero de control para que la sociedad civil pueda seguir la gestión pública. En ese sentido, es muy destacable que Zavala haya incluido en su presentación ante el Congreso metas concretas como la reducción de la pobreza de 22% a 15%, la reducción de la desnutrición crónica infantil de 14% a 8%, el 100% de cobertura de agua potable en zonas urbanas o la incorporación de 60% de los trabajadores de la PEA al sistema formal, temas ya anticipados por PPK. Así como estos, presentaremos en CADE los 21 indicadores que nos parecen más valiosos para impulsar el Perú hacia el desarrollo y la modernidad. —

